

noch in diesen Rechnungsposten mit den Vorauslesevermögen festig!
 etwas mehr gebraucht als im abgelaufenen, und wenn sonstigen
 nachlichen Ausgaben noch so sehr gering: Porti, Photographien
 u. dgl.; Reisen kommen ja jetzt nicht mehr in Frage. Prof.
 meines Kinderges wurde, abgesehen von der regelmässigen Hör.
 te, die darin liegen würde und die er doch mehr verdient
 hat, nur ein Engpass von etwa 1600 M. bestehen; dann
 wenn dann etwa 8 Meter an eine Stelle käme, wodurch
 5340 M. (5040 Renten) verlust und 300 M. Hofmarken,
 Kleingut usw. entgangt würden, so würde ich in diesem Falle
 jedenfalls eines anderen Mittelunterfang für 3720 M. nicht
 aufzubringen können. Und an Schreibstiften, Tinten und meinem
 eigenen Gesell kann nichts entgangen werden. Bei den beiden
 Experten verblebt jetzt das, so lange die Rechnungen über
 die Trennung getragen unverändert blieben, was selbst;
 und was mich betrifft, so manchmal ist ja nun mit 5000
 M. an den Spitzen der Höhe, was aber in Wirklichkeit
 als der einzige Arbeitsaufwand ist, der zu zeugen in
 Hauptland für die schon. Verm. tätig ist, am ehesten
 Höhe gefällt. Da Sie an den Verhandlungen vom 1912/13
 über mein Übernahme des Scriptoriums nicht teilgenommen

haben, so halte ich es dort für zweckmäßig, Ihnen ein Wort
 darüber zu sagen. Als Kasse, mit dem ich seit vielen Jahren
 eng beschäftigt war, mit fast allen Arbeitern
 und Angehörigen, was ich nicht tat, wurde es des Vorwurfs
 niedergelegt, was es mir klar, daß ich die damit verbun-
 dene Pflicht nicht erfüllen könnte, was ich nicht
 auf meine akademische Tätigkeit verzichtete. Ich machte
 also, während nichts bestimmtes klang, aber im Grunde
 der Tatsche, daß ich nun seit dreißig Jahren diese, von welchen
 Rechte nicht mit 65 Jahren ausgestorben, bis eben an den
 fröhlichen Ringtanz Pomeria, 1. 10. 13, gebraucht. Ein finanzi-
 ellen Gewicht habe ich damals nicht gewahrt. Die 3500 M.,
 die ich dafür, außer den 1500 M., die ich als Leiter von
 Diplomata II (mir ausgeday, untergraben, nicht weiter abgezogen,
^{geworden}
 bei dem 5jährigen Durchschnitt meiner akademischen Einsat-
 zes (Kollegiums, Doctor- und Examenszulassungen), auf die
 ich bei meiner Emeritierung verzichtete. Nicht unerheblich
 ist damals, was ich jetzt leider erfahren habe, daß ich damit
 über rechtlich gefahren bin. Denn als Emeritus habe ich
 wieder während des Krieges nach phys. einer Kasse an Pomeria
 einzuzuladen erhalten: meine Ernennung stand also bereit.